

Diario de Valencia

Año XIII

Oficinas: Trinquete de Caballeros, 14

Sábado 3 Noviembre de 1923

Teléfono 681.—Apartado 123

Núm. 4.312

R. O. M.

Rogad a Dios por el alma de

Don Antonio Ruiz Mocholi

Que falleció ayer tarde a las cuatro

A LOS 18 AÑOS DE EDAD

En el pueblo de Alfafar

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus desconsolados padre don Vicente Ramón Ruiz Paredes, abuelos, tíos, primos y demás parientes, al comunicar a sus amigos tan sensible pérdida, les ruegan una oración por el alma del finado y se sirvan asistir a la conducción del cadáver, que se verificará esta tarde, a las 3'30, desde la casa mortuoria, calle de Emilio Castelar (Alfafar), número 10, al Cementerio.

Comentarios al día

La política del porvenir y la necesidad de una afirmación de la personalidad regional

Hablábamos ayer del movimiento de cooperación ciudadana iniciado en Aragón a favor del nuevo régimen y precisamente a base del principio regionalista. El tema es tan interesante y oportuno, que toda insistencia nos parecerá poca hasta conseguir que la opinión valenciana se convenza de la necesidad de caminar por los mismos derroteros.

Va terminando ya la siega de la mala yerba del antiguo régimen. El diario oficial, un día y otro día, con admirable constancia y ejemplarísima energía, ha ido limpiando los campos de las corrupciones y de los oligarcas de la venalidad y del favor. Los fuertes tajos de sus hoces redentoras abatieron la cruz que crecía lujurante, alimentada por las heces de la charca política, y ya el arado ha comenzado a hendirse en los rastros para preparar la sementera. Estamos, pues, en la víspera de la formal reconstrucción de España.

Momento más solemne, trascendental y decisivo, no lo ha conocido hasta ahora ninguno de los españoles que van a ser sus testigos, y ello aumenta de tal manera la responsabilidad de que hemos de dar cuenta ante Dios y ante la Historia, que nadie que tenga un átomo de patriotismo y de sentido de su propia dignidad puede asistir cruzado de brazos a los acontecimientos que ante su vista se suceden.

Y en estas horas tan propicias a un serio examen de conciencia sobre las culpas de nuestro abúlico pasado y de profundas meditaciones sobre la acción futura que los deberes ciudadanos demandan, es preciso reaccionar un viril esfuerzo—empresa difícil, porque en nuestros propios egoísmos ha de encontrar un formidable obstáculo—y un acto de máximo imperio sobre nosotros mismos para llegar a la autoconciencia íntima de que de todo lo que fué, ha sido para no tornar a ser jamás, y que nada digno, duradero y realmente eficaz conseguiremos si andamos con el regato de reservas mentales y vamos a la acción común cotizando para pequeños monopolios de influencia directiva los valores numéricos que cada uno aporte por el sector económico e ideal que pudo en el pasado representar.

Se trata de una obra de encarnación encaimada a la realización de un ideal y concretada a un punto de interés general. No sabemos si nos explicamos con claridad suficiente. Queremos decir que en adelante la política, política que no puede desaparecer como tal porque no en vano es la ciencia de gobernar a los pueblos, no va a poder enclavarse en capillas y capillitas interiores. Los grandes partidos políticos, si no fuera mejor llamarlos grandes manifestaciones de una opinión determinada, deberán surgir en momentos ímpos para la solución de las cuestiones que en cada uno de ellos nos briden o exijan las necesidades actuales. Y así, cuando se trate de un asunto que afecte a la cuestión religiosa, la realidad ha-

ra que no se dé el caso de que la fe de vida que va a proclamar la nueva ley resulte otorgada para cádiveres.

Valencia, que tiene en la historia una personalidad inconfundiblemente definida, que lleva en las entrañas de su suelo una fecundidad tal que le coloca a la cabeza de la agricultura española, que tiene en su industria y comercio un empuje tan arrollador que en pocos años ha logrado abrirse paso y hacerse oír en las esferas de la economía nacional, que se rige por un derecho consuetudinario propio y tan firme que la realidad lo hace triunfar por encima de los códigos, no puede en manera alguna permanecer callada en este período histórico en que va a jugarse su porvenir, y necesita que su sentir se oiga y que por ella hablen, no las veces aisladas de estos o los otros intereses, sino su propia y única voz, es decir, la de una representación digna de la grandeza de su histórica personalidad, elegida por sus fuerzas vitales y que responda al mandato imperativo del pueblo, que es su alma.

Nada, pues, de egoísmos ni de recelos. A colaborar todos con generosidad grande para que Valencia tenga, dentro del nuevo régimen, la ponderación que su pasado glorioso y su velosísimo presente se merecen.

Ayuntamiento

Manifestaciones del alcalde

Al recibimos ayer el alcalde, dijo que ya se podía considerar como un hecho el conflicto del azúcar, que hace algunos días anunciara. Las existencias en nuestra ciudad están realmente agotadas, mientras de Zaragoza sólo anuncian el envío de tres vagones, y de Lérida, dos, que ya están en camino.

«Con carácter urgente reuniré esta tarde a la Junta de Abastos para adoptar una resolución extrema que haga desaparecer el conflicto.

Me han visitado los vendedores de pescado, para pedirme suavidad en lo que afecta a mis disposiciones últimas sobre la expedición de aquél. Les contesté que es de absoluta precisión el cumplimiento del bando, pues al interés particular de estos señores ha de anteponerse el del público.

Es propósito de algunos pescadores de Valencia el vender directamente al público el pescado, medida que no puedo menos de aplaudir y que apoyaré decididamente.

Ayer visité el Cementerio general, complaciéndome el buen estado de conservación de los caminos, especialmente el llamado de la Rambleta. Después estuve en el del Grao, donde rezamos un responso ante la tumba de los soldados repatriados. He visto que dicho cementerio necesita de una urgente ampliación.

Por ser demasiado tarde no pudiémos visitar también el del Caballero.

Terminó manifestándonos el general Avilés que son muchas las comisiones que diariamente le visitan para reclamar contra los bandos y las tasas. A todas las contesté que no hay otro remedio que cumplirlos.

La plaza de Capelán del Cementerio

En el «Boletín Oficial» de la provincia de 30 del actual publica esta Alcaldía el anuncio concediendo un plazo de 15 días para que quienes deseen puedan optar a la plaza de Capelán del Cementerio general, vacante por defunción de quien la desempeñaba. Las solicitudes, documentadas, se presentarán en la Secretaría municipal, durante los días laborables, de 12 a 14, hasta el 17 de Noviembre corriente en que termina dicho plazo.

Subasta de leña

Los días 5, 6 y 7 del actual, a las doce de la mañana, respectivamente, se celebrarán en el Ayuntamiento las subastas para la enajenación de 3.500 estéreos de leñas bajas, 75 quintales de esparto, mirto y palmito y 250 estéreos de senill, procedente del monte Dehesa de la Albufera, por el tipo de 2.450 pesetas, 250 y 400, respectivamente, a la alza.

Recaudación de ayer

Por arbitrio de Carnes: Matadero general, 3.398'08 pesetas; matadero del Grao, 553'83; matadero del Caballero, 212'47; estaciones sanitarias, 2.067'80.

Por análisis y examen de substancias, 262'77.

Por circulación rodada, 500.

Por arbitrios extraordinarios, pesetas 1.311'31.

Por bebidas, 3.228'40.

Total, 13.564'66 pesetas.

Hornos denunciados

Por el personal encargado de este servicio fueron visitados ayer 64 hornos, y denunciados ocho por elaborar el pan con exceso de agua.

Bando sobre el pescado

El alcalde señor Avilés ha publicado el siguiente bando, relacionado con la venta de pescado:

«A partir del lunes día 5 de Noviembre, la venta de pescado en los mercados y establecimientos de la ciudad se regirá por las siguientes prevenciones:

- I.—Se prohíbe la existencia de depósitos, de cualquier clase que sean, donde se guarde el pescado sobrante después de haberse puesto a la venta.
- II.—El pescado sobrante, a las horas del cierre de los mercados y expendurías, será inutilizado.
- III.—Los receptores de pescado procedente de puertos que no sean el de esta capital, sólo podrán tenerlo en depósitos frigoríficos veinticuatro horas, como máximo.
- IV.—Sólo en casos especiales, y previa autorización de esta Alcaldía, podrá ponerse a la venta, al siguiente día, el pescado sobrante en los mercados y expendurías. A este efecto, se habilitará un solo de los depósitos actuales. Para acogerse a esta excepción será menester el informe de los profesores veterinarios municipales.
- V.—Diariamente se nombrarán por esta Alcaldía los profesores veterinarios que han de reconocer el pescado antes de salir a la venta y prestar el servicio de reconocimiento e inspección durante las horas de mercado.

Valencia 1 Noviembre de 1923.

Adoración nocturna de Valencia

Vigilia general de difuntos

En la noche de mañana domingo celebrará la Sección Adoradora Nocturna de Valencia, en la iglesia del Milagro, la Vigilia general de difuntos, y a la cual es obligatoria la asistencia de todos los adoradores.

Siempre constituye un deber ineludible acudir a dar la guardia de honor a Cristo Sacramentado, la asistencia a esta Vigilia obliga también en gran manera, ya que está dedicada a rogar por el descanso eterno de las almas de los que nos precedieron en el paso por este valle de lágrimas, y por consiguiente, es de esperar que todos los socios adoradores nocturnos acudirán a esta Vigilia a rendir el tributo de su amor y adoración a S. D. M. y a elevar sufragos por nuestros hermanos difuntos.

VALLE HERMOSO

Vino fino de mesa a 4 pías. docena de botellas.—JEREZ, LICORES Y ANISADOS, de todas clases y marcas, a precios reducidos.

13, Pascual y Genis, 13

Servicio a domicilio

Casa JOAQUIN NAVARRO ZEA



Excelentes máquinas PFAFF para coser y bordar

Las célebres e incomparables máquinas PFAFF, cosen y bordan y zurcen con la mayor perfección. Ventas a plazos y al contado.

Máquinas para hacer géneros de punto.

Concesionario: ANTONIO MERCE VIRTO

Casa en Valencia: Primado Reig, 7 (antes Avellanías)

Dr. BERDUN, oculista — Curación rápida y perfecta de las granulaciones (tracomas)

Calle Alfredo Calderón, 3 (frente al Palacio en construcción de Correos)

SALON EXPOSICION: PASCUAL Y GENIS, 14 AGENTES EXCLUSIVOS: Moreno Hermanos



VIZCAINO

UNICA fábrica de paraguas, sombrillas y bastones

VALENCIA

P. Castelar, 3.

Las inundaciones en la Ribera

Continúa el descenso de las aguas.—Restablecimiento de la circulación de trenes.—Regreso del tren de socorro.—Desoladora situación de los campos inundados

El día de ayer

También ayer estuvo el tiempo amenazador y con tendencia a lluvia, viéndose durante todo el día cubierto el firmamento por densos nubarrones; pero sólo cayeron en distintos momentos ligerísimas lloviznas.

A la hora que escribimos estas líneas continúa completamente cubierto el horizonte.

Desde Alceira.—Sin pan

El pan que se esperaba de Algemés anteayer por la tarde no llegó a Alceira por hallarse la línea férrea interceptada por numerosos troncos de árboles, lo cual impidió el paso de la vagoneta, con lo que el vecindario de Alceira careció por completo de tan necesario alimento.

El jefe de la estación de Alceira, con maquinista y fogonero del tren 608, procedente de Valencia, agente, conductor, brigada y auxiliares, con los mozos de estación y personal de Vía y Obras, se encontraban sin víveres, sin que por ello dejasen de prestar sus servicios y auxilios.

Berrumbamiento de una casa

A las ocho y media de anteañoche próximamente se oyó un enorme ruido en el barrio de Santa Catalina, por donde divide la población el brazo del lúcar antiguo, y ahora baja el barranco y coge las aguas cerca del río Albufera.

Pronto se supo lo ocurrido. Era que las aguas se habían llevado la parte posterior de la casa del señor Gomis, el cual, a la hora en que ocurrió la catástrofe, se hallaba con toda su familia, compuesta de su señora, su hija, un sacerdote y varias mujeres, parientes de la criada, que en barcas areneras del pueblo fueron salvadas en una casa de las afueras donde estaban rezando el Rosario por la noche de Todos Santos, cuando oyeron un enorme ruido.

Sallaron a la calle a ver lo que había pasado; pero luego se dieron perfecta cuenta de que partía el estrépito de la parte posterior de la casa, viendo que el río se había llevado las habitaciones, situadas a diez metros de donde estaban el cuarto de las criadas, el cuarto de baño del piso alto, un espaciosa galería que daba al río y la despensa de la casa con varias vasijas de aceite y otros utensilios, además de los innumerables muebles.

Sólo se salvó un bastonero que estaba en un lugar recayente al jardín.

Las pérdidas no han sido calculadas todavía, pero tienen gran importancia.

Por ser la casa de moderna construcción no se esperaba este accidente.

Momentos antes del derrumbamiento estuvieron en aquellas habitaciones las criadas que trasladaron su ropa por miedo a un movimiento extraño que la galería hizo por la tarde, abriéndose una grieta.

Regreso del tren de socorro

Ayer, a las doce, llegó a Valencia el tren especial de socorro, que con barcas y personal necesario marchó a Alceira a las órdenes del teniente coronel jefe de esta Comandancia de la Guardia civil, don Ricardo Salameo, quien acompañado del teniente don Juan Blat, se trasladó desde la estación al Temple a dar cuenta al general gobernador de todo lo ocurrido.

Lo propio hizo con su jefe el ayudante de la Comandancia de Marina señor Reig.

Más tarde se hizo maniobra en la estación del Norte y marchó al Grao con el comandante médico de la Armada, señor Gutiérrez.

En la estación del Grao hizo traspaso el convoy, y por las vías del puerto, a dejar todos los vagones con las embarcaciones y el personal, frente a la Comandancia de Marina.

La circulación de trenes

A las nueve de la mañana quedó ayer la vía libre en el kilómetro 79 y 80, entre Algemés y Alceira, quedando el servicio restablecido, pero pasando los trenes con precaución y parada.

Ayer llegó ya el expreso de Madrid con cinco billetes de la corte y Albacete, con fecha del día 20.

Por la línea de Requena-Utiel vinieron numerosos viajeros de Madrid, que descendieron en Albacete.

El personal de los coches-camas y restaurant de la Compañía Inter-

En Játiva

Viajeros llegados de Alceira a Játiva cuentan la odisea sufrida

EL NUEVO OVERLAND 91

ES EL MEJOR AUTOMOVIL DE PESO LIGERO CONOCIDO HASTA LA FECHA

“Pájaro Azul” y “Pájaro Rojo”

EL MAS ELEGANTE, EL MAS CONFORTABLE, EL MAS ECONOMICO, EL MAS DURADERO

VENTA EN VALENCIA

